



# 変形性ひざ関節症の治療

**手術適応広がる  
「人工ひざ関節置換術」**

50歳以上の約半数が抱えていると言われる「変形性ひざ関節症」。近年は、保存療法から手術まで、症状に応じた治療法があります。香川県済生会病院の真柴賛副院長に、病気の原因や治療法などについて話を聞きました。

## ひざ関節が 痛む原因

高齢の方の場合は、変形性ひざ関節症や特発性骨壊死など加齢性の変化が原因で発症する疾患が大半だとされています。中でも変形性ひざ関節症は、

変形性ひざ、関節症の場合、一般的には鎮痛剤や湿布の使用、ヒアルロン酸の関節内注射、足底板やサポーターなどの装具療法といった保存療法から開始します。また、関節が受けける衝撃を和らげるため、大腿四頭筋の筋力訓練を指導します。

節発症の中でも一番多いと言われます。男性よりも約4倍女性に多く、50歳以上の約半数はこの疾患を抱えていると考えられ、高齢になればなるほど増えています。

変形が重度な方では、手術が治療の選択肢となりますが。手術は、O脚に変形した脚をX脚気味に矯正し痛みを軽減させる「骨切り術」と、すり減った関節の表面を削り金属などでできた人工関節に置き換える「人工関節置換術」があります。

士がぶつかり痛みが出るようになります。

人工関節置換術には、ひざ関節の表面全てを人工物に置き換える「全置換術」(TKA)と、内側または外側だけを置き換える「単極置換術」(UKA)があります。いずれも、手術方法が確立してきたおかげで、かなり痛みの軽減が期待できます。



## 変形性ひざ関節症 の治療法

ひざの痛みや腫れが2、3週間以上続く場合は、整形外科の受診をお勧めします。整形外科では、患者さんのひざを触り、曲げ伸ばしの状態や痛みが出ている部分を確認します。さらに、レントゲンやMRI検査といった画像検査をしつかり行うことでき、痛みの原因を特定し、早期に適切な治療が開始できます。

なり高齢になり受けける手術でした。しかし、高齢になつてから手術を受けようと思うと、どうしてもリスクが高まります。人工關節が長持ちするようになつた現在は、健康でリスクが少ない時期に手術を済ませ、自身が活躍できる機会を逃さないで欲しいと思います。ひざの痛みに悩んでいるなら、ご自身に適した治療機会を失わないためにも、一度専門医の受診をお勧めします。

広告に関するお問い合わせ (株)由日アド企画 ☎052(

広告に関するお問い合わせ (株)中日アド企画 ☎052(239)1222 〒460-0001 名古屋市中区三の丸一丁目6番1号 ※医療行為についてはお問い合わせできません

香川県済生会病院 副院長  
眞柴 賛 先生